# DRASS

DIARIO D 13-TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 15 DE JULIO DE 1925

NUM 1974

Servicio de Aerogramas especial de "La Prensa"

# LOS GOBERNANTES DEL ECUAD

Un vapor que regress del Polo

Washington, 15.-El Va por «Bewdein», uno de los barcos de la expedición ártica que comanda Mr. Mc Millan, se vió obligado, se gún despachos radiográficos procedentes del mismo buque, a regresar à su punto de partida en la península del Labrador, debido a deshélices. Este despacho lo re- fenderse. Casi todas las fuerzas armadas estaban comproca Nacional

Washington, 15 .-

Guayaquil está alslado del resto del país por haber

recibiendo de la Legación americana en Q ito extensa información sobre el cuartelazo del Ecuador.

Guayaquin esta assauo del resto de formación sobre el cuartelazo del Ecuador.

Guayaquin esta assauo del resto de sido cortadas todas las comunicaciones.

Los revolucionarios fueron anoche ación sobre el cuartelazo del Ecuador.

Los revolucionarios fueron anoche de casa en casa haciendo prisioneros a todos los Ministros y altos funcionados de casa en ca La noticia que la revolucion no iba contra el Fresidente, sino contra el gobierno, es un rumor hábilmente
propalado por los revolucionarios para causar efecto en el
extranjero.

El golpe ha estado bien preparado y se ha dado con

naciendo prisioneros a todos ios ministros y aitos iuncio
narios. Se les ha dado por cárcel sus propios domicilios,
que están custodiados por la policía.

Se ha colocado un fuerte retén de fuerza armada ro
deando la casa donde habita el Presidente Córdoba, a

perfectos ocurridos en sus mucha rapidez, sin que el gobierno tuviera tiempo de de-hélices. Este despacho lo re- fenderse. Casi todas las juerzas armadas estaban compor-

El ministro americano comunica que los ciudadanos americanos no han sufrido ningún daño.

El gobierno revolucionario mantiene el orden.

truven un tren

Toledo, Oregón, 15. - Una gran multitud, entre la que figuraban hombres, mujeres y niños, se apo eraron de muchos vagones del Ferrocarril de la Pacific Corporation y los fueron a volcar lejos en el campo, haciendo caso omiso de los guardas armados que trataron de evitarlo. Los jefes de este motín fueron arrestados.

cibió la Sociedad Geográfi- metidas con los conspiradores. A esto se debe que no haya sido necesario el derramamiento de sangre. Se pedirá concretar cargos Se pedira concretar cargos

Contrael Administrador del Monte

New York, 15. — Según
aviso de San Francisco de
California, el tamoso boxea-

Nacional de Piedad Los asuntos del Monte Unos no dan crédito a ta-Nacional de Piedad vienen les cargos y exponen que

En la reunión que se ha

de Piedad, pedirán a los que han lanzado tales cargos que los concreten para así ver qué hay de cierto en todo lo que se ha dicho.

dando que hablar desde algunos días. Se han hecho cargos contra el Administrador dor de esa institución, señor Brenes, persona honorable y apreciada.

En la seguidar que co ha la cargos y exponen que dodo se debe a simples intrigas en contra de dicho Administrador, por lo cual, en esa reunión quieren poner las cosas en claro.

de verificar esta tarde, se-gún se nos ha informado, algunos miembros de la Di-rectiva del Monte Nacional todos esperan, pues, que en En consecuencia, hoy proella, los interesados manifies ten las causas de las acusa ladelpia 12; Detroit 4; Cleciones de que ha sido objeto el señor Brenes.

# Villa

El Departamento de Estado está

dor Pancho Villa, campeón de peso pluma, falleció en aquella ciudad a consecuen-cia de una operación que se le practicó en la boca y tué origen de una terrible infec ción

#### Resultado de los jue gos de base ball

cago 3; Pittsburh 8; Brooklyn 5; Cincinati 9; Boston 6; Phila 6 St. Louis 4,

Liga Americana: -Nueva veland 6; Boston 1; St Louis Ción en la historia de la Medicina. 14; Washington 3.

#### La muerte de Pancho El campeon de los remercs

Putney England, 15 .- Jack tres cuerpos en una carrera efectuada aquí, obteniendo la copa de oro del Club de Regatas de Philadelphia, Estados Unidos, que Hoover pretendía llevarse nuevamente a su país.

#### La curación del cancer

Londres 15.-La revista «Medical Journal» hace gran-New York, 15. Liga Nades elogios del descubrimien buccional.—New York, 6; Chi to del Profesor doctor J. jo. Barnad del Kings College de Londres, que ha dado admirables resultados en la curacióe del cáncer y ase-York 3; Philadelphia o; Philadelphia 12; Detroit 4: Cle. miento causará una revolu-

# Murió repentinamente don Putney England, 15. Jack Herosetord Jr. inglés, ven-cló a Walter Hoover, cam-cló a Walter Hoover, cam-cló a Walter Hoover, camrrocarrii al Atlántico

CONTROL CONTRO

El señor Ezequiel Loaiza, dico, se debió a una afec conocido obrero empleado ción cardiaca. Su entiero del Ferrocarril al Atlántico, se verificó hoy en la mañana dejó de existirayer de manera repentina.

En la mañana había salido, al parecer gozando de buena salud, para su traba-jo. Pero poco después se doloroso acontecimiento y sintió mal, por lo que hubo envía sus demostraciones de de trasladarlo a su casa, cita condolencia a su afligida eshacia el este de la estación posa doña Angelina de Loai-

ticular.

y numerosa concurrencia acompañó el cadáver hasta el cementerio.

LA PPENSA siente este del ferrocarril.

Por más cuidados que su gel, María Cristina, Guillertamilia tuvo con él, no fue mo, Silverio, Marcos, Criaposible rescatarlo de la tina, Odili, Atilia, a sus hermistoria de la imago y en general a todos

Pasa a la cuatra llecía, y según dictamen mé la familia del extinto.

# A los deportistas cubanos se hara entrega de la copa Robert mañana

gala, en honor de los de-portistas cubanos del gozan como campeones "Fortuna", para entre- del Foot-ball. garles la copa Robert, Desde ahora anticipa varias partidas de Foot-ball verificadas en el Estadio Nacional, en de-patrios. mingos diferentes, entre el equipo cubano y los

nacionales costarricenses en las que quedaron ven-cedores los del Fortuna, Para ese acto se prepara uu programa especial y es muy seguro que esa noche rebose de público el América.

del Atlántico. los cuba- que vinieron a invitar a nos se dirigirán a Puerto los deportistas cubanos Limón para embarcarse para jugar un match en ese mismo día en uno della ciudad de Heredia, es-

Mañana, en el Teatro los vapores de la United tuvieron América, se dará por la Fruit cou rumbo a La Compañía María Arcos, de tan justo renombre brán de cimentar, con el artístico, una función de triunfo obtenido aquí, el

que tan brillantemente mas a los jóvenes cubaganaron después de las nos nuestros deseos por

# No quisieron jugar con los heredianos

Más de tres horas, los El sábado, en el tren miembros del Herediano

Una mujer, de nombre Josefa
Bonilla Ramírez, de 29 años de
edad, se quitó la vida disparándose un tiro de revólver en
la boca.
Fueron testigos de este
echo: Carmen Cordero Auchia,
Delfio Retana y María Cristina
Sáncelez.
Retana llegó a la casa del
padre de la Bonilla, acompaidado de ésta. Allí departieron
un rato y, poco después de haber tomado unas cervezas y como Josefa manifestara deseos de
aguardar a su padre, el hombre
se quitó el revólver del cinto
y al tratar de colocarlo sobre
una mesa le fué arrebatado por
la mujer.
Retana forcejeó para quitárselo pero no logró el objeto.

La Bonilla, con presteza suma,
se llevé el cañón del arma a la
boca e hizo disparo. Immediatamente cayó sin vida.
El lance, pues, fué inevitable,
por la ligereza con que obró.
La occisa erá soltera e hija
del señor Lorenzo Bonilla y
Juana Ramírez.
Pocos momentos después, Retana era conducido a la Seguntias des sección de Policía para los
efectos de la sumaria que ayer
mismo se inició.
El cadáver de Josefa fué velado
en la mañana.
Este desgraciado suceso se
desarrolló en casa del señor
Francisco María Castro.

de que goza el Herediano, que es el campeón de la Liga nacional de football

Aunque los cubanos a'egaron estas razones, sab mos que fueron muy otras.

Parece que el señor Delcore, al sab r que se trataba de jugar en la plaza de San Francisco de Heredia y que el pro ducto del match fuese a beneficio de los mismos ne en conocimiento de los cubanos, se opuso, a ello, si no debía ser en el Es favorecedores de esta emdio y conforme a las presa,

conversando [condiciones de los juegos con ellos acerca del par- anteriores.

Hasta según se dice, Pero a nada se llegó hubo insinuaciones de por cuanto los deportis- retirarles los pasajes si tas cubanos alegaron haber algunos de ellos en lo que sirvió de princi-Esta hubiera sido una pal motivo para que no partida sensacional pues se pudiera llevar a cabo de todos es sabidola fama tan brillante torneo, el cual hubiera sido el de mayor atracción para el público, pues se hubieran enfrentado dos fuerzas más equiparadas.

En ese match hubiera jugado Joaquín Manuel Gutiérrez.

EL NUMERO 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se poanunciantes, su critores y

### CUPON DE "LA PRENSA"

Libros regalados - Vale por UN CENTAVO

Reuaiendo los cupones equivalentes al precio de los libros que publicareanos en ana extensa lista, el lector podrá obtener en esta redacción la obra literaria o científica que más le guste.

Es un regalo que hace este periódico a sus favorecedores.

### Nota del día

FIGURAS MUNDIALES

# El terrible diplomático

y asiáticos, que aún está por liquidar, ocurrido en las principales ciudades chinas, ingleses, tranceses, japone americanos les echan la culpa de todo a volucionarios rusos, y como la diplomacia rusa está diri gida por George Tchicherín, que desempeña desde hace seis años el Ministerio de Estado, contra él se dirigen

todas las acusaciones, que no carecen de fundamento Tchicherin es el alma de la diplomacia rusa, tan hábil y tan activa a la hora actual, que está eclipsando a

la diplomacia inglesa que tenía tama de maquiavélica.
Es él quien dirige esa diplomacia comunista que
tiene revuelta toda el Asia; que acaba en la China
con los privilegios de los capitulistas europeos; que mantiene en la India grandes fermentos de rebelión; que ha conseguido la autonomía del Egipto; que puso en pie a la destrozada Turquia desbaratando los planes de las cismo apretujante y tenebrocia y España especialmente contra la primera; que tiene mareados a todos los gobiernos conspirando en todo el mundo por medio de la Tercera Internacional.

No se opuso la Europa occidental a la abolición de la diplomacia secreta cuando Wilson quiso abolirla honradamente? Pues los rusos se están encargando de demolición de la diplomacia secreta que la diplomacia secreta qu

radamente? Pues los rusos se están encargando de de-mostrarles que la diplomacia secreta puede convertirse en un arma pe igrosa para los mismos que quisieron mantenerla a todo trance.

Tchicherín es, a la hora actual, el gran enredador del mundo. El hace danzar al compás que le conviene a los diplomácicos de las grandes naciones, poniendo tan pronto a los franceses contra Inglaterra como a los ingleses contra Francia y aproximando o alejando a los ale-manes de sus enemigos y agravando o suavizando las relaciones entre americanos y japoneses. Así se manejan desde Moscow los complicados hilos del gran retablo internacional.

George Tchicherin, aristócrata de nacimiento, delo de elegancia en su juventud, sportman y polígiota, mundano y enciclopedista, es diplomático de carrera y lo es por inclinación. Su vasta cultura, su ingenio inagotable, su cortesanía, le convierten en el más temible de los diplomáticos. De él se ha dicho que es el hombre que tiene más amigos verdaderos entre la élite intelectual de fivenes. tual de Europa.

Por su amistad con los socialistas perdió la carrera en tiempos del zarismo. La causa fue una carta del Kaiser dirigida al Zar Nicolás.

Fue entonces cuando Lenín, que entre sus muchos talentos tenía el de saber elegir sus ayudantes, se lo llevó a su lado en su retiro de Ginebra y lo trató como a un

Kerenski solicitó, sin obtenerlo, el concurso de tan ilustre diplomático, y cuando tuvo que huir disfrazado, alquien le oyó esta frase: «Esto no me hubiera ocurrido si yo hubiese tenido a Tchicherin a mi lado» Pero Tchicherin des-confió siempre de Kerenski y tenía una fe ciega en Le-

Su éxito rápido y brillantísimo en la conferencia de Génova, donde firmó con los alemanes el Tratado de Ra-pallo, llamó la atención de todo el mundo, teniendo en cuenta que allí se reunió lo más ilustre de la política mundial.

Contra los defensores de la propiedad, él ha defencido en todas las conferencias internacionales el criterio comunista, encontrando la manera de satisfacer a los gobiernos burgueses beneficiando al mismo tiempo al co-munismo ruso, sin menoscabo del ideal socialista. Industrias y explotaciones que no existían en Rusia se les han concedido a empresas extranjeras partiendo las utilidades, nitad para las empresas y mitad para el pueblo ruso, con 1) que este pueblo se encuentra con una riqueza más que no tenía, mientras que los capitalistas extranjeros hacen buenos negocios.

Todo eso es y todo eso ha hecho el terrible diplomático que tiene intrigados a todos los gobiernos y profundamente inquieto a todo el mundo.

BERNARDO MERINO

# LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón w Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

TELEFONO Nº 694 APARTADO Nº 211

CHARLES AND ASSESSED THE RESTRICTION OF THE PARTY OF THE

# LA BASTILLA

He aquí un símbolo guno como él supo ni pudo Ella representaba hasta el dar al mundo el gran decá 14 de Julio de 1789 la logo de los Derechos del presión, la barbarie, el Hombre proclamados por la crimen, la tiniebla del mundo, la esclavitud de la revolución política y social que se inició con la toma de por el pueblo francés en el periodo de las barricadas significa el «Fiat lux» dioevales. El 14 de Julio es hombres del gordo de la deval. bíblico, indica el advenimiento de la democracia francés, sino una fecha que se
que sustituye instituciones autorelieva dentro de los fasdecrépitas y dementes; setos de todas las naciones del ñala el imperio absoluto Orbe. Es el día de la libertad de la libertad sobre el del hombre. Todos por esto aherrojamiento que mante-nían las castas, ejerciendo de este glorioso 14 de julio

# José Ulloa

AL PIE DE CUESTA DE MORAS

La única del país con más clientela

TELEFONO 409

# Los rugidos de la plebe

Con este título ha l'e-podrán los oprimidos gado a nuestra mesa de romper sus cadenas y redacción una hoja vo- traer sobre la faz de la lante que contiene un tierra una nueva socievibrante y rebelde canto dad que esté basada en de trabajador. Es una la fraternidad de todas oda que publicó el dia-io "Solidaridad", de pongan". Chicago y que reproduce el señor Carlos Marín O. Viene precedida a mane-

siguientes conceptos:
"Sólo estrechando sus nes y cualquier otra co-

de pongan".
uce Una de las estrofas

más bibrantes es la que dice:

ra de exordio, de los Sois hombres. Vuestra estirpe [no es hoja de gusano [sois lanto como un papa, como [sois lanto "Sólo estrechando sus son la para, como un para, como un para, como un manos los trabajadores, sin hacer caso de las fronteras, razas, religiotenes y cualquier otra como un para, como

# nes y cualquier otra co-sa que los pueda dividir [es un honor COLUMN CO

# 1.11Z SUPERIOR

a precio barato ofrace en el TOMAS

FERNANDEZ

Apartado 614

- Teléfono 198

\*

La única PANADERIA que más vende en Heredia al detal, debido a su calidad de PAN y a la higiene. Cuarenta y cinco años de práctica. TELEFONO 23.

## F. J. Escalante

Reparación general de toda clase de maquinaria y de

Aparatos ELECTRICOS Frente al PARQUE CENTRAL

# Elgranterremoto

# que destruyó a Santa Bárbara

La tierra ondula como el mar. Cómo se derrumbó la ciudad. Un torrente de agua por las ca lles. El terremoto duró un cuarto de hora, Millones y vidas perdidas Episodios de la catástrofe. Predicciones alarmantes Lo que dicen los científicos.

Santa Bárbara California, junio 29—Santa Bárbara, la orgullosa y floreciente ciudad de la costa del Pa-fifico ha sido convertida en lugar de desolación, evocador de las biblicas escenas de Sodoma y Gomorra, por obra de un intensisimo terremoto que duró unos simo terremoto que duró unos cambra radicio ha contribuido acambra radicio en Sestados por consultación de contribuido acambra radicio en Sestados cambra radició en Ses Gomorra, por obra de un intensisimo terremoto que duró unos
quince minutos y convirtió la
sección comercial de la ciudad en
una verdadera masa informe.

La población se sintió poseida
de un terror pánico al dejarse oir
unos ruidos subterráneos precursares del terremoto, que a poco

unos ruidos subterráneos precur-sores del terremoto, que a poco-aumentaron en intensidad con-virtiéndose en un espantoso y continuo rugido. La tierra empe-có a ondular recordando el movi-niento del Océano; los edificios comenzaron a resquebrajarse, pro-yectando en todas direcciones una mortifera lluvia de piedras, para derrumbarse al fin estrepito-samente. En el breve espacio de vectando en todas direcciones na mortifera lluvia de piedras, para derrumbarse al fin estrepito samente. En el breve espacio de litez minutos, la sección comercial quedó convertida en un verdadero fuerto, processo de la ciudad, menos afectada por el fe nómeno seísmico, las residencias em movian como casitas de cartón, si bien no lograron ser demolidas, aunque muchas tendrán que aser pondujeron en las paredes.

El terror de los habitantes llegó al frenesi al precipitarse por las calles de la ciudad un torrente de agua producido por haber cedido la represa de Sheffield, que sirve de d'epósito al agua potable de la ciudad. Las gentes corrían desesperadas en dirección al campo, abandonando sus pertenencias y creidos, en su obsecación, que tera llegada la hora profetizada en el Apocalipsis.

Las conyulsiones seísmicas co-

era llegada la hora profetizada en el Apocalipsis.

Las convulsiones seismicas comenzaron a las 6 y 44 minutos de la mañana, aumentando en inten sidad que llegó a su máximum a las 6 y 58.

A partir de esta última hora, las sacudidas fueron decreciendo, sucediéndose con intervalos de quince segurdos, para seguir asi, interminentemente, en el curso del día. Afortunadamente, la sección comercial que fue la verdadel día. Afortunadamente, la sección comercial que fue la verdaderamente afectada, estaba casi
desierta a tan temprana hora, por
lo que las pérdidas de vidas
nan sido muy pocas en relación
con la magnitud del fenómeno.
Si el intenso terremoto hubiera
ocurrido en horas de oficina, las
víctimas se contarían a estas ho
ras por miliares, y una nueva pá
gina de luto, similar a la del terremoto de San Francisco, hubiér
rase escrito en la historia geológica del Oeste americano.

Estimase que unas doce personas han sido sepultadas entre

nas han sido sepultadas entre los escombros, si bien existe el temor de que este número se vea aumentado cuando pueda

se vea aumentado cuando pueda hacerse un cómputo exacto.

Las pérdidas por concepto de daños a la propiedad, han sido estimadas por el «Admioistrador» (Alcalde) de la ciudad en unos tres millones de pesos, susceptibles de pasar a treinta millones de pesos, al decir del inceniero iefe.

El desastroso terremoto que ocurrió en Santa Bárbara de California, a seguidas del que causó tan serios daños en Montana, ha conmovido hondamente al pueblo americano.

Poco es lo q' la ciencia ha podido adelantar en el camino de la consecuencia serio de los tercompos sejas.

a sembrar pánico en los Estados Unidos y a que se recuerde que hace poco, una comisión nombrada por las autoridades de New York, estuvo considerando nomorada por las autoridades de New York, estuvo considerando la contingencia de que un sismo se hiciera con el fin de que se adoptaran medidas preventivás.

### LOS PRINCIPALES EPISODIOS

El gerente del hotel Arlington dijo que el terremoto de ahora ha sido más intenso de cuantos ha

trudo en forma de la fue despre-visto de piedra y cemento que' dando en pie solamente el esque' leto de acero. Aqui encontraron la muerte el denti. La doctor James Angle y el estaucador William Matthews que habitaban sendos

Angle y el estaucador William Matthews que habitaban sendos cuartos.

El viejo edificio anexo a la Iglesia de los Padres Misioneros, quedó asimismo en ruinas. El padre August, cuenta de una historia milagrosa. Dice que al seutir el primer temblor de tierra subió precipitadamente al segundo piso, donde el Padre Euglebrecht estaba confinado por padecer de partálisis parcíal: lo cargó en hombros y corrió a la escalera cuando el segundo temblor, mucho más intenso todavía, sobrevino formado do una terrible grieta a sus pies, por la que cayeron hasta el piso inferior sin que ninguno de los dos sufriera la más minima lesión. Interín, se estaba celebrando una misa en la iglesia y al sentirse el terremoto que determinó la caída estrepitosa de dos imágenes, la gente que atendía al Divino Oficio se levantó aterrorizada esterrorizada esterror caída estrepitosa de dos imágenes, la gente que atendía al Divino Oficio, se levantó aterrorizada con intenciones de huir, mas el sacerdote celebrante, volviéndose les aconsejó serenidad y confanza en Dios, devolviéndoles la calma y evitando así más de una victif ma, pues la capilla fue respetada co enficiendo anemas desprefectos.

ESTUDIOS CIENTIFICOS Las pérdidas por concepto de daños a la propiedad, han sido estimadas por el «Adminis- trador» (Alcalde) de la ciudad en unos tres millones de pesos, susceptibles de pasar a treinta millones de pesos, al decir del ingeniero jefe.

PREDICCIONES ALARMAN-TES

El desastroso terremoto que occurrió en Santa Bárbara de cocurrió en Santa Bárbara de Colifornia a sentidas del que capas.

no sufriendo apenas desperfectos.

canas.

De resultar así, se hará lo po

causó tan serios daños en Montana, ha comovido hondamente al pueblo americano.

Poco es loq' la ciercia ha podido sidelantar en el camino de la predicción de los tenómenos selsmicos, pero así y tedo, hay cierta relativa periocidad en los congestión del tráfico en sus casmovimientos de la crosta terres. La metrópoli neoyorquina, con la aventurado el predecir su repetición en determinadas circunstacias. Así fué como algunos eminentes selsmólogos de la rocosas de su subsuelo, es aparecidado con algunos de la crossa de su subsuelo.

# La desintegración de la Municipalidad

grada. Eso es lo que por encima podrá verse.
Pero en su fondo, en verdad, ha quedado des-

No, porque en buen derecho, ninguno de los señores Regidores ha perdido su credencial, pues no ha habido motivos justificados para considerar los separados definitivamente de sus puestos.

¿Qué es lo que ha ocurrido entonces? Sencillamente disidencia; rebeldía a las mismas aspiraciones que tuvieron al aceptar esas de signaciones cuando sus nombres aparecieron en

las papeletas respectivas.

Sabían los unos los nombres de las personas que completaban ese cuerpo, y los colores políticos de cada cual. Y al aceptar el cargo hubo acuerdo tácito entre ellos y presagios de una armonía co-lectiva para trabajar en bien de la comunidad que les había conterido todo el poder de una representación y de un deber sagrado. Ante esa comunidad, habían adquirido un compromiso ineludible, haciéndose guardianes celosos de todos sus intere-

Si las leyes les da poder autoritario y atribuciones para encarrilar la marcha de los negocios locales y poner en movimiento toda esa organización interna de una ciudad, también es cierto que las mismas leyes tienen sus preceptos aplicables al buen orden de las cosas y señala responsabilidades y marca claramente la línea de conducta que se debe seguir contra los que, una vez aceptado ese cargo

consegil lo abandonan.

Esto quiere decir que, para evitar la ruptura de un cuerpo consegil, por simples hechos o cau-sas donde el personalismo o la política juegan su papel, las leyes ponen los puntos sobre las ies, no permitiéndose en consecuencia que tales prácticas caprichosas se generalicen y hagan de la administración local un juguete y un completo desastre cuyos frutos serían la inevitable y general desmoralización.

Qué resta, pues, por hacer? Que se haga cumplir esos mismos preceptos constitucionales, porque si se han emitido es para

Con la retirada del Regidor don Alfredo Carranza Solís, la Municipalidad ha quedado desinte grada. Eso es lo que por encima podrá verse. máquina gubernamental.

En consecuencia, el Gobierno es el llamado velar porque no falte ningún engranaje. Y en este caso está en el deber de aplicar la ley corres-pondiente, haciendo que cumplan con su deber to dos aquellos que se lo han impuesto y jurado so-lemnemente. Porque de no hacerse así, el Gobierno también se hace cómplice de esa indiferencia conque algunos han mirado este asunto de magnitud suma.

Habrá habido desaveniencias en el seno de la Municipalidad y las cuales sirvieron de pretexto guó que el pájaro en cues-para que algunos de los señores Regidores se retiraran de dicha Corporación. Pero ya esas desaveniencias desaparecieron con la actitud asumida por el Regidor Pochet. Ahora toca a haber dado muerte a José quien corresponda, hacer que se integre la Municipalidad, conforme a derecho.

O si las cosas quedan tal y como están, ya el pueblo ha tenido ocasión de saber quiénes afrontaron con gallardía todos los arduos problemas que se presentaban para resolver a quienes tuvieron la suficiente entereza y carácter para asumir las res ponsabilidades y desechar prejuicios y levantar en

alto el prestigio de la representación.

Y estonces, podrá servir de base para medir en lo tuturo consecuencias de una elección municipal hecha al gusto de partidos que sólo viven el momento en que piensan triunfar para lograr su afán personalista, y no que entrañe la verdadera aspiración del pueblo nostálgico de un orden de cosas que marquen un nuevo camino en el caos de esta política malsana, que sea de verdadera reforma social. Que los individuos, pues, que en lo sucesivo vayan a integrar la Municipalidad, sean me recedores de la confianza que en ellos mismos de-posita el pueblo y que estén hermanados con sus anhelos y no con la vanidad olímpica que no per-mite actividad y buen celo en los asuntos relacionados a la comunidad.

Libros nuevos

ROGELIO GOLCHER

#### PINOTEA

Las personas que están o deben construir pasen a ver

TABLONCILLOS para PISOS, TABLILLAS DE FORROS, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.

La enorme existencia se está agotando.
RECOMENDAMOS NUESTRA TABLILLA PARA CIELOS de 3½ pulgadas de ancho acordonada a 8 cmts

pie lineal. —BUENOS DESCUENTO S SEGUN LA CANTIDAD. Depósito: Edificio Escuela Juan PafaelMcra. FRENTE AL PARQUE CENTRAL

OVER-ALLS

recibió

ROBERT

Miel Pura de Abeja Extraída mecánicamente por aséptico. Garantiada de pureza absoluta y de exquisita y superior calidad.— Apiario VILLA TEJADA.— Se éncuentra en cantidad o por botellas, al precis de 80 céntimos, en el BAZAR DEL COMERCIO, frente a la Dolorosa.—SILVA HNAS.—San josé.

\*

AND THE RESIDENCE OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF THE PAR

Los cuadernes noto y décimo de la gran novela de las", en una fiesta deportiva aventuras científicas y de portivas "miráculas" se titu lan respectivamente "El misterio de Franklin-Hill y Las Hèlices paralizadas" y en ellos se hace el relato sor prendente de cómo el héroe de estas aventuras logra des de estas aventuras logra descubrir el sortilegio que ani quila a todos los miembros de la familia del multimillo nario Mr. Musgrave; y de

# AVENDAÑO & RODRIGUEZ

Heredia - Teléfono 17

Comerciantes en HARINA, MANTECA y ABARROTES. Consulte nuestros precios antes de comprar \_\_\_\_\_

#### Tres lujosos autos

para servicio de la gente chic

Precios módicos por carrera

SERVICIO DE DIA Y DE NOCHE Garage MORGAN 50 varas al Est e del Monte

Teléfono número 120 

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas

ger grande y pequeña



Aguas minerales: Kola Doble Ko a Champagne Cream Soda - Gengerale

# Por haberse

# embriagado, se descubre que era un reo prófugo

unas cuantas copas hasta condujo a San Lucas. quedar en estado de embria-guez. Los efectos del licor be cómo y por lo visto, fue

En la detención se averiguó que el pájaro en cues-tión era un reo evadido del Luis Zúñiga, conocido con el mote de Contratos. Este hecho ocurrió hace algún tiempo en el barrio del Hos-pital. Villalobos dió una puñalada a Contratos en la espalda dejándolo tendido y sin vida. Se le condenó la veinte años de presidio y

Rafael Villalobos, en San estuvo guardado algún tiem-Pedro de Montes de Oca, po en la Penitenciaría de celebró el santo del día con donde no hace mucho se le

lo Indujeron a formar es a parar a San Pedro de cándalo por la cual se le detuvo por la policía.

Montes de Oca. Pero el maldito licor fue quien le delató.

Ahora, por ese delito de evasión, la pena le será au-mentada algunos años más.

Villalobos será remitido nuevamente al presidio.

Dícese que la fuga de ese reo se debió en mucho a la confianza de que gozaa la connanza de que goza-ba en el presidio, pero lo más curioso del caso es que niguna autoridad había recibido aviso de la evasión.

No olvide el cupón

Autos de segunda mano.

en perfecto buen estado, of ece a la venta, por no poderlos aten-der su dueño personalmente.

Gerardo Fonseca EL LABERINTO 3

Fontanería ANTONIO VALERIN

Atlende órdenes de trabajos en su nuevo local, 50 varas al sur del Palacio de Justicia.

Teléfono Nº. 799 : Precios económicos. \*

#### USE EN SU CASA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN "La INDIA"

Eduardo L. Fernández Apartado 1964 — Teléfono 378

### Notas Personales

ce algún tiempo partió para Estados Unidos en vías de salud, fue sometido a una delicada operación en Nueva York.

La operación se llevó a feliz término, y de lo cual nos alegramos mucho y a la vez, formulamos sinceros por su pronto restablecimiento.

En la residencia de la se ñorita Mary Alvarado hubo anoche un lucido baile de academia.

La concurrencia a esa fies

tecita fue muy selecta. Durante el baile reinó la mayor animación y cordia

Para Resfriados, Grippe o Influenza

y como preventivo, témese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A

El apreciable caballero don lidad, y los asistentes fueron Roberto E. Smyth, quien ha finamente atendidos por la tamilia Alvarado.

> Para Cartago, donde pasarán una corta temporada, partirán las apreciables seño-ritas Nelly Bustamante Castro y Carmen Castro Sabo-

En la ciudad de Heredia continúa delicada de salud la señorita Claudia Fuentes

LA COMPETIDOR A COSTABRICENS." TIENE SIEMPRE PA

LA VENTA.
Toda CLASE DE ROPA
DE PUNTO

Muera Pensión Capitalina 100 varas al Sur de la Dolorosa Buen servicio, sin lujo, y cuar-tos higiénicamente amueblados. PRECIOS RELATIVOS

COLUMN DESCRIPTION OF THE PROPERTY OF THE PROP

Recorte el cupón

#### Intereses locales de Orotina

HONORABLE CORPORA-CION MUNICIPAL DEL CANTON DE OROTINA

Orotina

Nosotros, los abajo firmados, veci-nos de Orotina, a esa Honorable Municipal ad, con el debido respeto exponemos:

exponemos:

Con techa 15 de julio ppdo.)
varios de los firmantes, nos dirigimos
a esa Honorable Municipalidad con
el objeto de recomendar la protat
solución del problema de luz, plan
teado hace a seis largos meses.
Lo resuelto por la Corp racióa, en
sesión del mismo día de presentado
el memoral a que nos hemos tefrido,
no satisface al proponente señor Ji
ménez, y deja ese importante servicio
en manos del actual contratista señor
Rudín.
No nos evolico.

ménez, y deja ese importante servicio en manos del actuat contratista señor Rudín.

No nos explicamos cómo después de renunciar don Alberto Rudín su derecho de tanteo, en cart del 12 de Junio, confirmada en relegrama del 13 del mismo mes, as Municipalidad no a-judica al inicante señor Jiménez el contrato propuesto, que reune a nuestro criterio toda clase de venta-jas y garantías.

Sabido es, que la ciudad de Oroti, na, por su relativa pequeñez, no permite a un contratista el desembosos de fuerte capital, como el que se rer quiere para esta empresa, sia tener la exclusividad del contrato. Por otra parte se quiere contemporiar, contratista, que durante largos doce años no ha cumplido ni un solo día sus compromisos. Dígalo, sino, la casi oscuridad en que permanece la población; el aspecto triste que presenta el mercado y las tiendas de comercio, que tienen que acudir a las candilejas, candelas, carburos y lámparas para podes atender sus negocios.

Al renuaciar el contratista su derecho de tanteo, pierde desde lurgo el de mantener sus líneas, pues ae todos es sabido el peligro que corren los habitantes de la población y los curorro, al caerse.

Este peligro es tal, que puede ocasionar la muerte al memor contexe. Este peligro es tal, que puedo casionar la muerte al menor contexe.

verdad.

son:

digno de confianza.

El viento engaña. La noche ciega. La ola miente. El faro es como una voz que se alza por sobre todos esos peligros y

todas esas incertidumbres para decir la

Hay nombres que se destacan como faros. La CRUZ BAYER es uno de ellos. Por sobre el clamor de la novedades dudosas

Las preparaciones Bayer más famosas

BAYASPIRINA (Tabletas Bayer de Aspirin

Prescrita por los médicos en todas partes del mundo.

CAFIASPIRINA

(Premiada con Adedalla de Oto)
El analgésico por excelencia para los dolores con depresión nerviosa, y

FENASPIRINA

peligro de las imitaciones, se alza voz que nunca miente, como una luz que nunca engaña. Producto en que ella aparece es producto honrado, seguzo,

tratista, que durante largos doce años no ha cumpido ni un solo día sus compromisos. Dígale, sino, la casi occupidade ne que permanece la población; el aspecto triste que presenta el mercado y las tiendas de comercio, que tienen que acudir a las candielas, carburos y jámparas para poder atender sus negocios.

Al renunciar el contratista su derrecho de tanteo, pierde desde lurgo el de mantener sus ínicas, pues o el domante el contratista su derrecho de tanteo, pierde desde lurgo el de mantener sus ínicas, pues o el dodos es abulo el peligro que corren los habitantes de la población y los tructors, y es de todos es abulo el peligro que corren los habitantes de la población y los tructors, y es de todos es abulo el peligro que corren los habitantes de la población y los cructors, y es de todos es abulo el peligro que corren los habitantes de la población y los cructors, y es de todos abulo el peligro es unierno; y es de todos abulo el peligro es tal, que puede ocasionar la muerte al menor constacto.

For otra parte la Comunidad no debe soportar la servidumbre de los alambres y postes si no es para el servido público, pues el mismo derecho de curar los caminos y las calambres y postes si no es para el servido público, pues el mismo derecho de curar los caminos y las concentados de la ciudad tendría cualquier otro particular, que quisiera instalar fuerza o luz a domicilio, caso este namismo de la ciudad tendría cualquier otro particular, que quisiera instalar fuerza o luz a domicilio, caso este namismo de la fuerza o luz a domicilio, caso este namismo de la fuerza o luz a domicilio, caso este namismo de la fuerza o luz a domicilio, caso este namismo de la fuerza o luz a domicilio, caso este namismo de la fuerza o luz a domicilio, caso este namismo de la fuerza o luz a domicilio, caso este namismo de la fuerza o luz a domicilio, caso este namismo de la fuerza o luz a domicilio, caso este namismo de la fuerza o luz a domicilio, caso este namismo de la fuerza o luz a domicilio, caso este namismo de la fuerza o luz a do

para garantizat las obligaciones que en él contraía, y esta omisión ha costado al vecindario las molestata tenidas desde hace doce años, durante los cuales, no obstante no tener luz, el Município y particulares se han visto obligados a pagar al contratista el mal servicio, como si este hubiere sido magnífico.

El s ñor Rudin hoy no acepta la clausula de la fianza y desde luego es de suponer que él este primero en reconocer que no puede compli, no proque no tenga los mejores desos de hacerlo, sino porque no depende de é, que está supeditado a la empresa de \$ n Ramón y a que ella se sumini, tra fuera insuficiente algunas veces y en acasiones ninguna, se gun que la verdadera dempresa próductora le sobre corriente después de servo hien a San Ramón, Lisa Minas y Atenas, tocando a Sin Marteo y Orotina los verdadera formesa próductora le sobre corriente después de servo. Pion a San Ramón, Lisa Minas y Atenas, tocando a Sin Marteo y Orotina los verdaderos residuos de dicha corriente.

Esta dolrosa experiencie, que resignadamente hemos acquirido, nos obliga a pedir a la Municipalidad, que exija al nuevo contratista una planta propia, que no dependa de lercera persona, a fin de que el servicio pueda ser eficience y garantitizado, obligándolo al mismo tiempo a que primero stienda cel alumbrado, público, luego el alumbrado particulares se quedan en tinieblas, mientras las maquinas y los intereses particulares se quedan en tinieblas, mientras las maquinas y los intereses particulares se quedan en tinieblas, mientras las maquinas y los intereses particulares se quedan en tinieblas, mientras las maquinas y los intereses particulares se quedan en tinieblas, mientras las maquinas y los intereses particulares se quedan en tinieblas, mientras las maquinas y los intereses particulares se quedan en tinieblas, mientras las maquinas y los intereses particulares se quedan en tinieblas, mientras las maquinas y los intereses particulares se quedan en tinieblas, mientras las maquinas y los intereses particulares.

# Diario de la Vida Aacional

GERENTE ENRIQUE FONSECA Z

REDACTORES: BERNARDO MERINO GIL SOL

RICARDO FALCO M.

AGENTE DE ANUNCIOS JOSE MANUEL FONSECA

SOCIEDAD "GERMINAL

Teléfono 71 — 7ª Av. Est N° 344 — Apartado P San José—Costa Rica

#### Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

#### Los obreros de Limón vendrán a esta capital

En muchos lugares de la vía férrea al Atlántico se han fijado cartelones por los que se invita a todos los trabajadores de esa región a que tomen parte en la visita que los obreros limonenses pre-paran a los de la capital.

Tal visita se efectuará el día 27 del corriente mes y para ello contratarán un tren expreso.

Los obreros vendrán portando estandartes, y una vez plena a la que concurrirán

chadores del obrerismo y se tratará de buscar un efectivo acercamiento para con seguir así la definitiva con solidación de los obreros confederados, con lo que vendrá después una mejor defensa a sus intereses

En la región del Atlánti co existe mucho entusiasmo por esa visita a los obreros de la capital.

# Obra maestra

Los hermaros Karamazov

la novela cumbre de Dostoievski, deja una huella profunda en el es-piritu de los lectores,

Los hermanos Karamazov

no es un simple relato de aventu-ras truculentas, con sucesos febri-les, sin trabazón ni sensibilidad constructiva.

#### Los hermanos Karamazov

por el contrario, es la exposición depurada y tranquila de una vida humana, en la que, aun las pasiones más intimas, tienen un bello y gra-cioso ritmo de serena majestad.

#### Los hermanos Karamazov

da la sensación de las aguas de un arroyo; limpias en su desfile, tersas en su espejo, dentro de su aparente inmovilidad bullen y se escapan y arrastra en su lecho todas las impurezas del camino. Así es esta obra maestra y así se ofrecen los sucesos de su trama.

#### Los hermanos Karamazov

#### Los hermanos Karamazov

Forma esta preciosa novela 2 to-mos elegantemente impresos, Precio de la obra ¢6.00. De venta en la Dirección de LA PRENSA, casa Falcó.

## Aerogramas

Viene de la página 1ª

cientes en la parte central y al sureste de Korca.

#### Nuevo campeón de pe se ligero

Nueva York, 15.—El campeón mundial de box de peso ligero lo es hoy Jimmi Goodrich, quien derrotó al chileno Stanislaus Leay. El encuentro se verificó en Broken Ankle.

# El movimiento en los puertos

Limón, 14.—Hoy a las para Barcelona, 146 astas 10 horas fondeó el vapor de toro. No lleva correo. italiano «Vittorio Veneto» procedeele de Génova, vía Puntarenas 14.—Hoy a Habana y Puerto Barrios, con tres días y 6 horas de mar de este último puerto, con 45 tripulantes, su Capi-tán Guiseppe Bardonaro y consignado a A. R. Smith y Co. Carga lastre, sin corres-pondencia ni pasajeros.

Limón 14.—Hoy a las 14 y 30 zarpó para Cristó-bal el vapor italiano «Vitaquí verificarán una reunión torio Veneto» sin pasajeros plena a la que concurrirán y con la siguiente carga: los trabajadores capitalinos. Para El Callao 49 sacos Tomarán la palabra varios de cacao en grano. Para de los más prestigiados lu-Santa Cruz de Tenerife, 36 sacos de cacao en grano.

Puntarenas 14.-Hoy a las 17 horas zarpó para Corinto el vapor alemán «Eupatoria» con los siguien tes pasajeros, Alejandro Carballo, para Corinto. Sin carga ni correo.

Puntarenas 14-Hoy a las 13 horas fondeó el vapor panameño «City of San Fran-cisco», procedente de Cris-tóbal. Canal Zone, trayendo al pasajero René Picado, 2178 bultos de carga con peso de 175 toneladas. Correo 5 sacos.
ALBERTO DELGADO

Capitán del Puerto.

# LIBRERIA ESPANOLA

MARIA v. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de & 0,75 cada uno o & 7.50 la docena Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARI

SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

## Centro-América

cidente salvadoreños para formar comités recaudado-res de fondos para los damni-ficados de Colombia.

El nuevo Director de la Banda Regimental causó magnífica impresión con el primer concierto de anoche. Llámase Ricardo Hunternach.

En la semana proxima vendrá la orquesta «Verdi» de San Vicente, y dará varias audiciones. - «Diario de Occidente».

San Salvador.-El Ministro de la Gobernación, tomando en cuenta la iniciativa de «La Prensa» sobre
las ventajas de la apertura
del servicio de envíos de
los diarios nacionales a los El "segro de la Rellera". tro de la Gobernación, tosorprende, subvyga y enamora, por la intensa realidad de sus acontecimientos y por la sobria amenidad de sus relatos. Acontecimientos y prelatos que la sola presencia de Alejo Karamazov, eque es excesivamente hermoso y de gallardo portes − como lo define su autor −, y austero y mistico, y sentimental y sensitivo, les da un raro y embrujado aroma que hace una obra inolvidable una vez leida, de agencias de estos adjuntas a los administradores de La confesión de un hijo del siglo a los administradores de de correos, se ha dirigido al Director General de Correo a fin de que formule las bases de dicho servicio. «La Prensa».

#### Invitación

PARTIDO REFORMISTA

El infrascrito, Secretario Londres..... General del Partido, tiene París..... el honor de lavitar, por este España. medio a los compañeros re-Tokio, 1.5.—Despachos de de la causa a las reuniones Seol aseguran que 16 mil ordinarias de la Directiva casos han sido innundadas a dos los jueves a las 19 hs. (7 p. m).
En estas renologos se

tratan los asuntos más im portantes del Partido, de los trabajadores en general del país entero. San José, 12 de junio de

1925.

A SALAZAR S

#### Busque siempre

Comprando el afamado carbón del Pacífico, elaborado con maderas de WeNTE Y SIN N NGUNA DIroble, m. ngle y guayaxón; cada saco el CULTAD? Busque el famoso carcontiene siete cajuelas.— Se envía e domicillo a Agente, José M. Fonsec que Hine.

## Agradecimiento

Santa Ana, 13 — Este diario editorializa excitando a los departamentos de ocidades estados de las más expresivas a la contra de contra d por este medio las más ex-presivas gracias al comité organizador de los festejos del Sagrado Corazón de Jesus, haciéndolas extensivas a la prensa en general y a todas las personas que enviaron donativos.

La Junta del Hospicio de Incurables

# Libros en venta

en la Dirección

de LA PRENSA

El Tesoro de la Belleza, 2.00 OBRAS DE J. DE GOURMON La confesión de un hijo dei sigio novela, 3.50 IOSÉ MARIA DE ACOSTA Las pequeñas causas, novela, 3.50

#### El Cambio

New York .... 400 1/2 % Londres.... 389-97 Italia ..... Sulza..... 389 Bélgica ....---Dol. sobre Berlin 400 1/2 Amsterdam or.a.

más I por clento.

#### USTED SABE QUE

el depósito de szúcar de J. A. Coronado le ofrece siempre azúcar de buena catidad y a buen precio. Si Ud. no compra el suyo allí, pídalo al teléfono 511.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

El remedio moderno para los resfriados, la grippe. la influenza, etc., cuya característica es la de ser per-fectamente bien tolerada por el estómago. Precios: seprecite 018 cts \_\_sobre: 28 ots \_\_'Tubo: 28 80 Lea "La Prensa"